

## México libera a exdirigente magisterial acusada de blanqueo

Associated Press, Aug. 08, 2018



CIUDAD DE MÉXICO (AP) — Una corte mexicana dejó en libertad a la exdirigente del poderoso sindicato de maestros Elba Esther Gordillo luego de que una corte determinó que no había mérito suficiente para juzgarla en un caso de lavado de dinero que llevaba años de duración, informó su abogado el miércoles por la madrugada.

El abogado Marco Antonio del Toro leyó un comunicado a nombre de la exdirigente, diciendo que el tribunal le había notificado a las 23.30 del martes que estaba en libertad. Añadió que no haría más declaraciones hasta el 20 de agosto.

“Debido a la muy larga situación de aislamiento a la que me he visto sometida, es necesario un plazo para asimilar privadamente las evidentes emociones que se derivan de un hecho tan importante en lo personal”, dijo Gordillo en un comunicado.

Gordillo se encontraba desde hace meses bajo arresto domiciliario en un vecindario lujoso de Ciudad de México, la capital del país. Fue inicialmente maestra de escuela y aún se la conoce como “la maestra”. Ascendió en las filas sindicales hasta presidir la organización y durante años fue una dirigente de peso en el gobernante Partido Revolucionario Institucional.

Fue arrestada en 2013 y acusada de malversar unos 160 millones de dólares del sindicato. Según los cargos, desvió el dinero a cuentas bancarias privadas mediante ayudantes. Nunca fue condenada.

Sus gastos \_en ropa de marcas de lujo, cirugías plásticas y casas en San Diego\_ se volvieron legendarios y contrastaban con la realidad de los maestros, cuyos salarios son muy bajos. Durante años pudo garantizar los votos de los maestros al PRI, pero luego se pasó al Partido Acción Nacional, al que ayudó a quebrar el reinado del PRI con triunfos en 2000 y 2006.

Su arresto se produjo bajo el actual gobierno del presidente priísta Enrique Peña Nieto. Uno de los primeros logros de Peña Nieto fue la aprobación de una reforma educativa a la que se oponían los maestros y que redujo en parte el poder del sindicato.

El arresto de Gordillo se produjo poco después de la aprobación de la reforma.